

Presseinformation

Die Stiftung Kunst, Kultur und Soziales der Sparda-Bank West informiert

Sparda Jazz Award als Sprungbrett für junge Talente Die Bewerbungsfrist läuft bis zum 17. Februar 2022

Düsseldorf, 18. Februar 2022. Nachwuchsförderung ist ein Markenzeichen der schauinslandreisen Jazz Rally, die nach zweijähriger Corona-Pause wieder vom 3.- 5. Juni 2022 stattfinden soll: 2022 wird der Sparda Jazz Award zum elften Mal vergeben. Die Stiftung der Sparda-Bank West hat ihr Engagement zur Förderung junger Jazz-Musiker bereits jetzt bis 2023 zugesagt und unterstützt damit den Neustart des beliebten Jazz-Festivals. Die drei Bestplatzierten erhalten neben einem attraktiven Preisgeld einen Live-Auftritt auf der Sparda-Bühne, die in diesem Jahr erstmalig auf dem Schadowplatz stehen wird. Auch an zahlreichen anderen Spielorten werden Rally-Freunde am Pfingstwochenende in den Genuss von Jazz, Swing, Funk und Soul kommen. Bei bis zu 40 Konzerten treten vielseitige Künstlerinnen und Künstler endlich wieder live vor Publikum auf.

"Nach zwei Jahren Pause freuen wir uns sehr darauf, endlich wieder das einzigartige Jazz Rally-Flair in unsere Stadt zu tragen und dabei auch gerade dem Jazz-Nachwuchs eine prominente Bühne bieten zu können. Wir sind der Sparda-Stiftung ausgesprochen dankbar für die Fortführung ihres Engagements und ihr Vertrauen. Es sind Partner wie die Sparda-Stiftung, die wesentlich mit dazu beitragen, dass Events wie die schauinsland-reisen Jazz Rally stattfinden können, die den Menschen wieder Zerstreuung und Spaß bieten werden", sagt Thomas Kötter, Geschäftsführer des Veranstalters Destination Düsseldorf.

Ursula Wißborn, Vorstand der Stiftung Kunst, Kultur und Soziales der Sparda-Bank West ergänzt: "Mit dem Nachwuchswettbewerb können wir die Projekte der Sparda-Stiftung im Bereich der musikalischen Förderung ideal ergänzen. Nachdem in jüngster Zeit so wenig Konzerte möglich waren, werden unsere Preisträgerinnen und Preisträger neben der finanziellen Unterstützung ganz besonders von den Live-Auftritten vor Publikum in Düsseldorf profitieren. Ich bin schon wieder sehr gespannt auf die neue Bewerbungsrunde und die tolle musikalische Leistung, die der Sparda-Jazz-Award wieder zu Tage fördern wird."



Von "hassenden;-)" Kollegen und Pandas auf der Überholspur

Dass ehemalige Preisträger inzwischen erfolgreiche Jazzmusiker sind, beweisen unter anderen Jan Prax und "Der weise Panda". Prax erhielt 2014 den Sparda Jazz Award und siegte mit seinem Quartett beim Tschechischen Jazz-Wettbewerb in Prag. Sein Debütalbum wurde für den Preis der deutschen Schallplattenkritik nominiert und vom UK Vibe Magazine in die TOP 20 - Best Jazz Albums of 2015 aufgenommen. Seitdem hat der Ausnahmesaxofonist, der eigentlich als klassischer Pianist ausgebildet wurde, zahlreiche weitere Preise im In- und Ausland gewonnen, mehrere Alben veröffentlicht und namhafte Kollegen beeindruckt: "Du bist so jung und spielst so großartig. Ich hasse dich", soll der bekannte Saxofonist David Sanborn nach einem Konzert von Prax anlässlich der Leverkusener Jazztage gesagt haben.

2015 fand die Jury des Sparda Jazz Award die Songs von "Der weise Panda" ("weise" wohlgemerkt, nicht "weiße") derart faszinierend, dass sie dem Newcomer-Ensemble um Sängerin Maika Küster 2015 gleich den ersten Preis verlieh. Nicht nur Jury-Mitglied Klaus Doldinger lobte Zusammenspiel, Bühnenpräsenz und das Ungekünstelte des Quartetts. "Wer neugierig genug ist, entdeckt ein Wunderland der schönen Klänge und eine Lyrik, die berührt", schrieb die Fachzeitschrift Jazzpodium. Seitdem hat das knuffige Tierchen in der deutschen Jazzlandschaft unverkennbare Duftmarken hinterlassen: Eine CD-Veröffentlichung, zahlreiche Auftritte bei Festivals und weitere Auszeichnungen (u.a. Publikumspreis beim Jazzfestival in Avignon 2018) folgten auf den Sparda Jazz Award. Ein Panda, von Natur aus eigentlich ein wenig träge, befindet sich auf der Überholspur.

Dass eine Auszeichnung die musikalische Karriere beflügelt, betont auch Tobias Haug. Mit seinem Quartett aus Musikern der Kölner Jazz-Szene, die die gemeinsame Liebe zum Hard-Bop eint, belegte er den 2. Platz beim Sparda Jazz Award 2021. "Der Preis ist wie eine Art Aushängeschild. Als junger Musiker erzielt man so deutlich mehr Aufmerksamkeit bei Clubs und Bookern und ist in der Lage, seinen Bekanntheitsgrad landesweit zu erhöhen. Mich hat es sehr stolz gemacht, dass wir für unser Schaffen mit dem Sparda Jazz Award ausgezeichnet wurden. Das hat mich gerade in schwierigen Zeiten wie der Pandemie unheimlich motiviert weiterzumachen", so Haug.



Sparda Jazz Award 2022: So wird mitgemacht

Wer zwischen 18 und 29 Jahre alt ist, noch keinen Plattenvertrag besitzt und Songs aus dem Genre Jazz in allen Stilrichtungen im Repertoire hat, kann sich beim Sparda Jazz Award anmelden und max. drei Musiktitel einreichen. Teilnahmebedingungen und alle notwendigen Informationen zum Bewerbungsverfahren unter: www.duesseldorfer-jazzrally.de/spardajazzaward. Teilnahmeschluss ist der 17. Februar 2022. Eine Expertenjury wählt aus allen Bewerbungen die Preisträger aus. Sie können sich auf einen Live-Auftritt während der 28. schauinsland-reisen Jazz Rally Düsseldorf und ein Preisgeld in Höhe von 3.500 € (1. Platz), 2.000 € (2.Platz) oder 1.500 € (3.Platz) freuen. Alle drei Gewinner erhalten zudem einen professionellen Mitschnitt ihres Live-Auftritts. Der Erstplatzierte nimmt zusätzlich am Sparda Jazz Channel-Konzert (z.B. im Scala Club Leverkusen) teil.

Die Stiftung Kunst, Kultur und Soziales der Sparda-Bank West

Die Stiftung Kunst, Kultur und Soziales der Sparda-West engagiert sich bereits seit 2004 in Nordrhein-Westfalen. Seit ihrer Gründung hat sie insgesamt über 570 gemeinnützige Projekte mit über 20 Millionen Euro gefördert. Allein im vergangenen Jahr unterstützte sie mit über 1 Million Euro 40 Projekte. Ziel ist immer, das Gemeinwohl zu fördern und sich in den drei Bereichen Kunst, Kultur und Soziales langfristig für die Menschen vor Ort einzu-setzen. Unmittelbar in der Region zu wirken, kostenfreie Angebote zu ermöglichen und Projekte als Partner voranzubringen, das motiviert die Stiftung bei ihrem Engagement. Im Rahmen ihrer Kulturförderung unterstützt die Stiftung Projekte, die Gemeinschaftserleb-nisse bieten sowie Werten und gesellschaftlichen Wünschen Ausdruck verleihen. Dabei fördert sie u.a. die musikalische Bildungsarbeit öffentlicher Musikschulen in Nordrhein-Westfalen sowie den Jazznachwuchs und veranstaltet Benefizkonzerte. Mehr über die Sparda-Stiftung und ihre Werte unter www.stiftung-sparda-west.de und bei Social Media.

Die Destination Düsseldorf

Die Destination Düsseldorf (DD) ist eine 1989 gegründete Vereinigung von rund 150 Unternehmen aus Düsseldorf und der Region, die die Attraktivität der Landeshauptstadt und ihrer Umgebung steigern will. Neben regelmäßigen Netzwerktreffen für ihre Mitglie-der veranstaltet die Destination Düsseldorf alljährlich Großevents wie die schauinsland-reisen Jazz Rally, das Frankreichfest, die Oldtimerrallye Tour de Düsseldorf sowie ProWein goes city. Mit ihren eigenen Veranstaltungen zieht die DD jährlich viele hundert-tausend Besucher in die Stadt und generiert eine Wertschöpfung von rund 15 Mio. Euro.



Bei Fragen wenden Sie sich an:

Ursula Wißborn, Vorstand Stiftung Kunst, Kultur und Soziales der Sparda-Bank West Ludwig-Erhard-Allee 15, 40227 Düsseldorf

Telefon: 0211 - 2 39 32 96 00 Telefax: 0211 - 2 39 32 96 96

E-Mail: stiftung@sparda-west.de

Internet: http://www.stiftung-sparda-west.de

Wir freuen uns auf Ihren Besuch auf Facebook und Instagram:

http://www.facebook.com/stiftung.sparda.west

http://www.instagram.com/spardastiftung